

Anuncia gobierno primer apoyo a Pemex; no convence a Fitch, BBVA ni a Citibanamex

INYECTA 107 mmdp a la petrolera; el Presidente señala que acepta el reto de hacerla productiva; no recurrirá a deuda, asegura.

COINCIDEN calificadora y bancos que plan de rescate es insuficiente; sin un ritmo de inversión caerá la producción, prevén. **pág. 3**

RECURSOS PARA PEMEX		
25 Capitalización	35 Monetización de pagarés (pasivo laboral)	15 Reducción de la carga fiscal (acumulativos anualmente para un total de 90 mmdp en 2024)
32 Ingresos por combate al robo de combustible	107 Total	

Cifras en miles de millones de pesos

Gobierno detalla proyecto

Inyectan 107 mil mdp a rescate de Pemex; descartan una nueva deuda

Por Berenice Luna >
berenice.contreras@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció el plan financiero que seguirán a lo largo del sexenio con la finalidad de rescatar a Petróleos Mexicanos (Pemex) y en el que aseguró que no se acudirá a deuda para elevar la inversión.

Tal como lo dio a conocer *La Razón* en su publicación de ayer, el Gobierno federal, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), prevé apoyar a la petrolera a partir del otorgamiento de 107 mil millones de pesos.

> el dato

ANTES del anuncio, el dólar cotizaba en \$19.27; tras conocer los detalles, subió a \$19.37, lo que representó una depreciación de 0.52 por ciento.

De acuerdo con Alberto Velázquez, director corporativo de Finanzas de la empresa productiva del Estado, el otorgamiento de capital se realizará a partir de cuatro ejes fundamentales: la capitalización aprobada en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) por un monto de 25 mil millones de pesos; una monetización de pagarés de pasivo laboral por 35 mil millones de pesos, una reducción en la carga fiscal, que aportará 15 mil millones de dólares, así como ingresos extra por combatir el robo de combustibles que otorgaría 31 mil millones de pesos más, para sumar los 107 mil millones de pesos en 2019.

En este sentido, el titular de la Secretaría de Hacienda, Carlos Urzúa, destacó que la reducción en la carga fiscal, a partir de permitirle a la compañía deducir más sus inversiones, le va a dar a Pemex un flujo extra de 15 mil millones de pesos.

"El hueco que ya se hizo este primer año, más la reducción del siguiente año

FINANCIAMIENTO provendrá del PEF, pagarés, reducción de carga fiscal y combate al huachicol; abren posibilidad de añadir más recursos de ser necesario

darán un monto de 30 mil millones de pesos, y así sucesivamente hasta 90 mil millones de pesos de 2019. Esto da los 75 mil millones de pesos que mencionó el director de Finanzas", detalló.

Por último, reiteró que a estas medidas anunciadas se pueden sumar inyección de recursos adicionales, si así lo requiere Pemex. "Lo que se está diciendo aquí es que Pemex será totalmente respaldado por este gobierno y si se requiriera más aportaciones para capitalizar a Pemex, este año incluido, lo vamos a hacer".

Por otro lado, el Jefe del Ejecutivo aseguró que Guillermo García Alcocer, presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), tiene conflicto de interés por su participación con empresas privadas; sin embargo, aseguró que la información la dará a conocer el próximo lunes.

Tras recordar que García Alcocer criticó la tema que envió el mandatario federal al Senado para ocupar las cuatro vacantes que hay en el organismo regulador, el funcionario afirmó que, al utilizar su derecho de réplica, mencionará el conflicto de interés en el que cayó, incluso cuando preside un organismo como la CRE.

"Ayer que presenté la tema con técnicos; sale el presidente de este organismo a decir que estaban mal las temas que yo proponía. Entonces, como tengo derecho de réplica, pues voy a dar a conocer que el señor tiene conflicto de interés", dijo el mandatario en su conferencia matutina.

Señaló que después de que se dio a conocer el tema de los "contratos leoninos" en los que las empresas privadas estaban recibiendo pagos por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el Gobierno federal busca que eso ya no

EJES DE ACCIÓN

Éstos son las vertientes que seguirá el rescate de la petrolera:

Incremento en el monto del incentivo fiscal: con esta medida se disminuirá la carga fiscal de 15 mil millones de pesos; opera de forma acumulativa, de tal forma que en 2024 alcance los 90 mil millones de pesos.

No se contratará deuda nueva: con lo que se rompe el histórico promedio anual en este rubro por el orden de 140 mil millones de pesos.

Aumento de 36 por ciento en niveles de inversión.

Capitalización por 25 millones de pesos: considerada en el Presupuesto de Egresos de la Federación de este año.

Prepago de deuda por 35 mil millones de pesos, que realiza Pemex desde enero por pasivo laboral (pago de pensiones).



DE IZQ. A DER.: Carlos Urzúa, titular de la SHCP; Octavio Romero, director de Pemex, y Alberto Velázquez, director de Finanzas de la petrolera, ayer.

Plan no convence a calificadoras y bancos

Por Kevin Ruiz >
kevin.ruiz@razon.com.mx

EL PLAN ANUNCIADO por el Gobierno para apoyar a Pemex no fue bien recibido por calificadoras y bancos.

Fitch Ratings consideró insuficiente el esquema que dio a conocer ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

A pesar de reconocer que las medidas anunciadas suman 5.2 mil millones de dólares y pueden ayudar a que la petrolera no incremente su deuda, indicó que el monto es menor al rango de entre 12 mil y 17 mil millones de dólares de requerimientos de efectivo anuales adicionales que la firma necesita para detener la caída en la producción y en el nivel de reservas.

Por su parte, JP Morgan se dijo "decepcionado".

"Es importante destacar que no creemos que las medidas de hoy muevan la aguja en absoluto en la calificación frente de agencia para Pemex, donde creemos que el riesgo de ángel caído es relevante en los próximos 12 meses, o en el lado soberano, donde también vemos una baja en las calificaciones", señaló Julie Murphy, analista

para América Latina de la calificadora.

A su vez, BBVA apuntó que las medidas anunciadas no resuelven los problemas estructurales de la petrolera.

"Se gana tiempo con el apoyo financiero que recibirá Pemex por parte del Gobierno federal, pero la calificación crediticia de la empresa continúa en riesgo", señaló en un reporte firmado por su economista en jefe para México, Carlos Serrano, y el analista Arnulfo Rodríguez.

BBVA Research también opinó que la reacción del mercado fue negativa.

"Tanto el peso como los bonos de Pemex mostraron una ligera menor cotización en los mercados internacionales. Desde nuestro punto de vista, tales medidas son insuficientes para resolver los dos grandes problemas estructurales de la empresa productiva del Estado: el excesivo endeudamiento y el declive de la producción petrolera", indicó.

Al respecto CitiBanamex consideró que el plan "decepciona nuevamente", al asegurar que la administración no tiene un diagnóstico apropiado de la petrolera, relacionado con la solvencia, aunado a que el gobierno es el único acreedor de la compañía.

2

Niveles bajó Fitch la calificación de Pemex, quedando en negativo

sucediera, pues aseguró que quien autorizó dichos contratos fue el regulador.

"Esto es lo que ya no vamos a permitir. No se cuestionaban estas cosas porque eran empleados, había una relación de complicidad y por eso imperaba la corrup-

ción", aseveró.

Cabe mencionar que el jefe regulador señaló en una entrevista que los candidatos que había presentado el tabasqueño estaban recargados hacia el tema de hidrocarburos y no así al tema de electricidad.